
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 花小 CSアンケート結果  

アンケートへのご協力、ありがとうございました。以下、結果になります。 

  

１回目のアンケート（令和 4 年 11 月 16 日実施・母数 210） ２回目のアンケート（令和 6 年 2 月 9 日実施・母数 128） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 花小CSへのご意見やメッセージなど（ない方は「なし」とお答えください） 

・平日は仕事をしており知り合いもほぼいない中、お友達と一緒に過

ごす時間が少しでも増えたらいいなと思っています。 

・卒業生の力も合わさるととてもいい取組になると思います。 

・CS の手紙だけでは何のことかわからないと思います。趣旨や活動

内容をもっと広くアピールする手段があると良いのかなと思いま

す（Twitter や Instagram などの SNS？） 

・それぞれのメンバーが持っているスキルや経験を持ち寄って大きな

声に惑わされずに、今な花小に何が必要かを話し合いながらじっく

りしっかり活動を進められる組織になって欲しいと思います。 

・保護者が忙しく、地域や社会から孤立しがちな状況にあることを、

保護者自身が気づいていない気がします。学校に気軽に行きたくな

るイベント、機会があるといいのかなぁと思います。 

・「花小 CS」だけだとまだなんのことか分からない人が多いと思いま

す。認知を広げるためメールを定期的に送るのであれば、定着する

まではメールタイトルも全て「花小 CS」ではなく省略せずに「花

小 CS（コミュニティ・スクール）」に。また、自・他地域での CS

の具体的な活動内容を定期的に紹介していただくと、より身近なこ

ととしてイメージできて興味を惹くことができる気がします。 

・花小の周りには高齢者施設がいくつかあるので、交流の機会が有る

と良いと思います。パワー溢れる高齢者は沢山いらっしゃると思う

ので、年齢に関係ない地域の交流に期待します。 

・誰にでも優しさ思いやりを持てる人になってもらいたい。 

・あまりお互い（先生たちも地域の人たちも）大変ではない形でつな

がっていけるといいのかなと思います。 

・地域全体で子どもたちを育てる。そういう昔ながらのコミュニティ

が自然と出来る地域づくりをお願いします。 

・様々な立場の方が参加されていると思いますので、色々な角度から

意見・提案等をして頂き、私たち保護者も共に子供たちをサポート

できたらと思います。 

・子どもたちを通して地域が密接な関係に、家族の様に温かなコミュ

ニティになるといいですね！ 

・はじまる以上はしっかりやってもらい情報公開に努めていただきた

い。委員の選定、評価基準をしっかり定めてもらい、役職だけで選

ばれることのないように制度設計および運用してもらいたい。 

・CS の目的を達成するには、保護者もこどもも何かに実際参加して

みないと実感を得にくいのかなと思いました。 

・明るく落ち着いた空気の花小、花小地区を、益々盛り上げてくださ

るよう、よろしくお願いいたします。 

・花小金井地区は都外からの転入者も非常に多いので、保護者と既存

住民との交流機会も兼ねた親子参加型イベントがもっと催される

と良いのではないかと思われる。バザーを親子出店でやるとか、夏

祭りの屋台を子供が出店する（もちろん親もサポートで）とか。 

・CS になる事で、より子供達が保護者だけではなく、地域の方々に

も見守られながら成長できる環境になると素敵ですね。保護者が地

域の方々ともつながれるきっかけにもなるのかなと思います。 

４ 花小CSへのご意見やメッセージなど（ない方は「なし」とお答えください） 

・花南中の堀井校長が参加されているのはとても良いことだと思いま

す。小中連携、ぜひ進めてください！ 

・活動内容のお便りを読ませて頂いています。お忙しい中、地域、子

ども達の為に考えて動いてくださって感謝です。 

・CS だよりにより、CS 会議で話し合われた大まかな内容は分かりま

すが、あまり身近さを感じません。具体的にどう変わったのかも実

感できていません。 

・『地域に開かれた学校づくり』は実際に何をしていますか？保護者

としてではなく花小地域の住民として客観的に見た場合、何の情報

も有りません。それでは『地域に支えられた学校』にはなれません。

メンバー内で結論付けるのではなく、もっと外側に発信を。 

・CS が出来る前と出来た後の違いがわからない 

・「CS は保護者含め地域住民が学校の運営に関わることができるも

の」という認識でいますが、具体的にどのような活動の可能性があ

るのかは、正直なところイメージが湧きにくいと思っています。 

・花小には学校に関わる団体（保護者の会や青少対など）がいくつか

あって、その団体の代表的な方々が CS のメンバーとなって子ども

たちのための学校づくりについて話し合ってくださっていますよ

ね。それぞれの団体、個人での活動の中で浮かび上がる課題や思い

をみんなで共有しようという思いを感じます。では、具体的な課題

についてはやはり既存の団体内での解決を目指すということにな

るのでしょうか？そのような課題に対し、CS がどのような立場で

関わりを持っていくのかが私はよく分かりません。例えば、保護者

の会での登校パトロールはなり手不足の課題があるようです。未就

園児の親や仕事の都合がある親は参加が難しく、現状西東京市のよ

うにシルバー人材センターが請け負ってくれるような見込みはな

い。それを今後どうしていくのかは主体である保護者の会が決めて

いくことだとは思うのですが、CS としてはどのような捉え方をし

て、どういった立場で関わっていくのでしょうか？保護者の中には

積極的にお手伝いに出ていける人が少なくなっているような印象

をうけるのですが、そのような風潮の中で、CS はどのような課題

を感じ、どのような活動をしていこうと考えているのか教えていた

だきたいと思っています。 

・皆さん忙しい中、沢山の楽しい企画をして下さり感謝しています。 

・CS で話し合われた事が、例えば、保護者(保護者の会や青少対の委

員)の負担になる事がないようにと思って見ている。 

・地域のいろんな方が合わさって話をするだけで繋がりが持てるし、

広がるキッカケになるのかなーと思っている。 

・書き方教室に参加させていただきました。学校でこのような企画（こ

どもたちの学びに繋がる企画）があるのはすごくいいなと思いま

す。そして。先日、一年生の昔遊びの見守りボランティアに参加し

たのですが、時間が短く、もっと時間があったらなということを言

っていたので、CS の企画にあるといいのになと思っていました。

可能でしょうか。 

 ※紙面の都合で、質問４については、いただいたご意見から一部を紹介 

 

 令和５年度 学校経営協議会委員(CS委員)の皆様 ※敬称略 

会 長 中條 浩美 （花小サポーターズ代表) 
副会長 齋藤 貴彦  (小平市職員・樹医)  

天野 岳洋  （花小金井南公民館館長） 
鍵山 智子  （地域教育コーディネーター） 
鏑木美知子  (民生委員児童委員) 
瓦井千恵子  （民生委員児童委員） 
椎名 理沙 （保護者の会委員長） 
田中 京子  （地域教育コーディネーター） 
東海 祐子  （花小地区青少対会長） 
深川 真人  （花小金井小学校園芸ボランティア） 
堀井 賢治  (花小金井南中学校校長) 
松浦 竹美  (花小地区青少対副会長・小平市青少年委員) 
森井 良子  (元小平市教育委員会教育長職務代理者) 

    大澤 宏史 （花小金井小学校副校長） 

R５ 学校経営協議会(CS会議)日程 

第１回 ４月２７日(木) 

第２回 ６月１７日(土) 

第３回 ９月９日(土) 

第４回 １０月２１日(土) 

第５回 １１月９日(木) 

第６回 １２月１４日(木) 

第７回 １月１３日（土） 

第７回 ２月３日（土） 

第８回 ３月１４日（木） 

家庭数配付 

令 和 ６ 年 ２ 月 ２ ９ 日 

学 校 経 営 協 議 会 会 長 

   中 條  浩 美 

 

副 校 長  大 澤  宏 史 

ＣＳ（コミュニティ・スクール）とは？ 
 

CSとは、学校経営協議会を設置した学校のことで

す。学校経営協議会とは、子どもの周りにいる地域の

大人が互いに協力し合って、自分のまちの子ども達を

守り、育てようとするための仕組みです。 
 

CSの目的は、保護者や地域住民の学校経営への参

画と連携をすすめ、地域に開かれた学校づくり、地域に

支えられた学校づくりをしていくことです。 

花小 CS の認知度 

52.4％ ➡ 71.1％ 

花小 CS の理解度 

（少し知っているまでを含むと） 

54.1％ ➡ 68.7％ 

花小 CS メンバーの認知度 

（少し知っているまでを含むと） 

52.4％ ➡ 57.8％ 

18.7ポイント UP 

14.6ポイント UP 

5.4ポイント UP 


